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PV Assemblée Générale UNAF 03  

du Vendredi 28 Octobre 2022 à SAINT SORNIN (19h00) 

 
Présents :  

➢ Julien ALLIGIER Président UNAF 03 

➢ Guy POITEVIN Président du District de l’Allier 

➢ Baptiste BRUN (adjoint au maire de ST SORNIN) 

➢ Jacky BIDET (Président du club de ST SORNIN) 

➢ Alvaro DE OLIVEIRA (Président de la commission de l’arbitrage) 

➢ Jean MARTIN (Président fondateur de l’UNAF03)  

Adhérents présents et excusés : Voir listing  

 

Accueil et ouverture de l’Assemblée Générale Ordinaire par le Président Julien 

ALLIGIER: 
                               Bonjour à tous et bienvenue à notre AG Ordinaire ici à Saint SORNIN. 

          Je remercie toutes les personnalités qui ont bien voulu assister à notre assemblée générale ordinaire.   

                 Avant de débuter cette assemblée je souhaiterais que l’on fasse une minute de silence en 

hommage à toutes les personnes qui nous ont quitté cette année.  

 

Intervention de Mr Baptiste BRUN adjoint au maire de SAINT SORNIN: 
            Bonjour à tous. J’ai remplacé Daniel BLANCHET notre maire de ST SORNIN au pied levé suite à 

un petit souci de santé de ce dernier. Très heureux de vous accueillir encore une fois dans notre salle 

polyvalente. Bien entendu cette salle est généreusement prêtée car en contre- partie c’est très aimable de 

votre part de faire travailler notre traiteur local. Je suis très convaincu de la nécessité d’avoir des arbitres 

mais si à titre personnel je n’étais pas facile sur le terrain et je comprends que leur tâche n’est pas simple 

dans certains cas.  Voilà, je renouvelle ma satisfaction de vous accueillir aujourd’hui et vous souhaite une 

bonne assemblée générale. 

 

Intervention du président du club de SAINT SORNIN Jacky BIDET: 
         Bonjour à tous. 

Comme je l’ai déjà dit je fais partie des 2 côtés en temps qu’unafiste et président de club. Après 20 ans 

d’arbitrage j’ai pas mal donné. Je vous souhaite une bonne réunion.   

 

Adoption PV de l’AG Générale Elective du 29 Octobre 2021 à SAINT SORNIN: 
• PV adopté à l’unanimité après modification d’une personnalité présente mais non signalée.  

 

 



Rapport moral du Secrétaire Général Richard AUJON : 
                         

                      Comme les années précédentes, je vais faire un rapide tour d’horizon des activités de notre 

amicale depuis la dernière AG UNAF 03. 

 

Bilan adhésions pour la saison : 

On finit la saison avec  130 adhérents contre 79 la saison précédente (saison dernière contrariée par la 

pandémie). 

  

Passons au bilan général de notre amicale depuis notre dernière AG : 

 

Je vais faire le tour rapide des dates importantes de notre saison une fois encore perturbée par la pandémie 

 

Vendredi 29 Octobre 2021 AG UNAF 03:  

• Cette AG s’est déroulée à la salle des fêtes de SAINT SORNIN. 

 35 adhérents présents. 

 

Lundi 22 Novembre 2021 organisation d’une réunion débat: 

• Notre section départementale avait convié tous les arbitres du District (unafistes ou non) une 

nouvelle fois à SAINT SORNIN pour discuter de tout ce qui touche à l’arbitrage (violence, 

équipements etc…). Tous les sujets pouvaient être abordés sans exception. 

• Bon retour de cette réunion qu’il faudra renouveler.  

 

Mercredi 15 Décembre 2021 réunion avec Intersport: 

• Cette réunion s’est déroulée à MOZAC entre INTERSPORT et nos amis de l’UNAF 63 afin de 

mettre à plat toutes les anomalies constatées depuis le début du partenariat et mettre en place une 

précommande afin d’avoir du stock pour fournir nos arbitres avec des délais raisonnables. 

• Nous étions repartis de ce rendez-vous avec plein d’espoir 

 

Dimanche 19 décembre tirage des grilles de dindes à ETROUSSAT :  

• Comme chaque année ; c’était le rendez-vous pour effectuer le tirage de nos grilles de dindes avant 

la distribution aux divers gagnants dans la foulée.  

 

Jeudi 23 Décembre lancement de la campagne PARKA:  

• Le partenariat étant relancé nous testons la réactivité de notre fournisseur avec une nouvelle 

campagne.  

 

Samedi 8 Janvier 2022 AG UNAF Nationale en visio:  

• Le sujet de discorde est la réforme du statut de l’arbitrage que nous dénonçons fermement. Reculée 

significative pour les arbitres qui devront rester indépendant 4 ans au lieu de 2 en cas de démission 

d’un club alors que toutes les autres composantes du foot peuvent démissionner sans restriction. Et 

on nous dit qu’on appartient à la même famille !!!! 

 

Samedi 5 Février 2022 Réunion de la SR UNAF AURA en visio :  

 

Vendredi 25 Février 2022 Réunion SD UNAF 03 à COSNE D’ALLIER: 

• Mauvaise nouvelle venant encore de notre fournisseur INTERSPORT qui dans un premier temps 

annonçait des problèmes d’approvisionnement au niveau de la campagne PARKA pour les grandes 

tailles et au final c’est les petites tailles qui manquent. On va dans le mur une nouvelle fois avec ce 

partenaire. 

• Décision ce jour de participer au Challenge PETIT à BAZEILLES chez nos amis des Ardennes.   

 

 

 

 



Samedi 26 Mars 2022 Réunion de la SR UNAF AURA à TOLA VOLOGE : 

• Présence du Président de la ligue Pascal PARENT qui annonce une revalorisation prochaine des frais 

kilométriques pour les arbitres.  

• Communiqué de la ligue concernant la violence envoyé aux clubs et aux divers médias. 

 

Samedi 26 Mars Egalement hommage à notre ami Pascal DE CASTRO:  

• Cet hommage à l’initiative du District consistait à une remise d’une gerbe sur sa tombe avec la 

présence de sa famille, du Président du District Guy POITEVIN et du président de la CDA Alvaro 

DE OLIVEIRA ainsi qu’une bonne assistance des arbitres du secteur Montluçonnais.  

• Des maillots avaient été conçus pour l’occasion par le District et 3 de ses collègues arbitres ont 

dirigés bénévolement une rencontre officielle à DESERTINES proche du lieu de sa sépulture.     

 

Samedi 9 et Dimanche 10 Avril 2022 communiqué de la ligue : 

• A la demande de la ligue une journée pour dénoncer les violences envers les officiels est 

programmée ce we des 9 et 10 avril avec interruption des rencontres à la 14’ pour quelques minutes 

aux vestiaires afin de sensibiliser toutes les parties prenantes du foot.  

 

Samedi 14 Mai 2022 Réunion SR UNAF AURA à COURNON: 

• Entre autre préparation de la prochaine AG de la SR UNAF AURA du 11 Juin 2022 à MAZEIRA 

D’ALLIER en Haute Loire. 

 

Samedi 11 Juin 2022 AG UNAF SR AURA à MAZEIRAT D’ALLIER : 

• 6ème AG de notre section régionale AURA depuis la fusion. 

• Une poignée d’adhérents de notre SD étaient présents. 

• Compte tenu de la chaleur étouffante, notre SD n’était pas représentée pour défendre son titre lors du 

tournoi de pétanque de l’après-midi. 

• Très bonne organisation de nos amis de la Haute Loire   

 

Samedi 18 Juin 2022 Challenge PETIT à BAZEILLES dans les Ardennes:  

• Super prestation de notre équipe de foot de l’UNAF 03  avec la défaite en finale aux tirs aux buts 

• Malheureusement, ce qui devait être une fête a été une multitude de faits incompatibles pour la 

fonction d’arbitres de la part d’une section régionale pour ma part que je ne pensais pas possible. 

Avec le recul, je pense que nous aurions dû intervenir auprès des organisateurs en amont ou tout 

simplement quitter cette manifestation à laquelle perso je ne participerai plus. 

• Bravo tout de même à nos gamins qui sont restés dignes malgré les propos de certains.   

 

Samedi 3 Septembre 2022 hommage à Pascal DE CASTRO à MONTLUCON :    

• A l’initiative de l’amicale des arbitres de Montluçon, organisation d’un tournoi en hommage à notre 

ami Pascal décédé trop tôt. 

• Participation d’une dizaine de clubs dont des féminines pour ce tournoi festif. 

• Merci aux diverses personnalités qui sont passées nous voir et même à certains arbitres ou 

observateurs qui sont venus de loin. 

• Vivement l’année prochaine    

 

Samedi 17 Septembre 2022 Stage des arbitres à BOURBON L’ARCHAMBAULT:  

• Comme chaque année notre président Julien ALLIGIER est invité et notre association remet ses 

trophées aux différents majors de catégorie.   

 

Vendredi 23 Septembre signature Historique d’une convention entre l’UNAF 03 et les 3 procureurs de 

l’Allier à ETROUSSAT :  

• Journée historique effectivement et surtout une avancée pour la défense de nos arbitres bourbonnais. 

• Comme vous le savez tous, cette convention n’a pas mis longtemps avant d’être testée et je vous en 

dirais plus dans la partie juridique.  

 



Samedi 1er Octobre réunion SR UNAF AURA à LYON:  

• Toute la grande famille de l’UNAF régionale se retrouvait une nouvelle fois dans les locaux de la 

ligue.  

Samedi 15 Octobre 2022 réunion SD UNAF 03 à COSNE D’ALLIER:  

• 3 sujets importants traités en priorité : 

➢ Suites Challenge PETIT et position du bureau.  

➢ Signature de la convention entre les arbitres et les procureurs bourbonnais 

➢ Agression morale envers un arbitre et application de la nouvelle convention 

➢ Dénonciation partenariat avec INTERSPORT  

 

Samedi 22 octobre 2022  signature partenariat avec EKINSPORT : 

• Signature d’un nouveau partenariat avec EKINSPORT 

 

Divers : 

 

 Je vous rappelle que vous pouvez suivre l’actualité de notre amicale sur le compte facebook ou nous 

comptons 487 membres issus de toute la France métropolitaine ainsi que des îles. 

 Les PV de nos réunions sont également consultables sur le site du district de l’ALLIER dans la 

rubrique arbitrage puis UNAF 03 puis vous cliquez sur le logo.  

 

Conclusion : 
 

              Notre SD se porte bien et fonctionne en parfaite collaboration avec le District et ses commissions.  

Au niveau de la section régionale très bon rapport également. Par contre un léger froid au niveau national 

dont nous avons un peu de mal à comprendre.  

 

Merci de m’avoir écouté et bonne assemblée. 

 

                                                                                                                 Le secrétaire général  

                                                                                                                           R.AUJON                                    

✓ Rapport adoptée à l’unanimité              
 

Rapport Financier du trésorier général Robert BARDET: 

 
            En l’absence de Robert, ce rapport financier sera présenté par Patrice BERTHOMIER vérificateur 

aux comptes et qui a eu la délégation de Robert. 

Patrice donne le détail des recettes et dépenses correspondant à l’exercice de la saison 2021-2022. 

 

Rapport des vérificateurs aux comptes par Patrice BERTHOMIER: 
           Patrice BERTHOMIER lit à l’assemblée le rapport des vérificateurs aux comptes (Patrice 

BERTHOMIER et Anthony FERRANDON) et demande à l’Assemblée d’approuver les comptes de notre 

association. 

    

✓ Rapport Financier adoptée à l’unanimité des présents      

 

Rapport du représentant des arbitres Jean Luc LAFAYE au CD du District de l’Allier.  
 

           En l’absence de notre représentant des arbitres, le Président Julien ALLIGIER lit le rapport que lui a 

fait passer Jean Luc. 

«  Bonjour à tous. 

               Veuillez excuser mon absence à cette assemblée générale de l’UNAF03 car un diner de famille 

m’empêche d’être parmi vous. C’est une nouvelle saison qui démarre avec les montées et les descentes de la 

saison dernière que l’on connait et çà nous promet de beaux matchs. Je voudrai croire que la saison va bien 

se passer mais je pense que notre sport est en danger. Je n’aime pas être pessimiste mais tant de faits 



montrent que l’on n’est pas à l’abri d’incidents sévères quand on voit à quelle vitesse notre société évolue. 

Tout ce qui se passe sur un terrain est relayé sur les réseaux sociaux et peu importe les conséquences car ils 

se cachent souvent derrière des pseudos. De plus ils ne connaissent pas toutes les règles de l’arbitrage. Du 

côté de nos arbitres ils doivent eux les connaitre mais doivent aussi les appliquer en un temps rapide pouvant 

quelques fois être compliqué. Ce serait compliqué des we sans arbitre et donc bravo à eux. Mais je veux 

rester optimiste car c’est mon caractère et nous savons bien que crier sans cesse que tout va mal ne fera pas 

avancer les choses. La signature de la convention avec les procureurs de l’Allier va dans le bon sens de la 

protection des arbitres même si cela n’empêchera pas certains imbéciles de se signaler mais devrait 

néanmoins en faire réfléchir d’autres. Encore félicitations pour ceux qui ont œuvré pour obtenir cette 

convention. 

Dans ma fonction de représentant des arbitres je tiens à rappeler que je suis à votre disposition pour tout 

accompagnement devant une commission. De même si un arbitre veut que je l’accompagne sur un match car 

il se sent pas bien, je l’accompagnerai bénévolement pour le rassurer. Cela permettra également d’avoir un 

autre témoignage en cas de problème. 

Bonne saison à tous »    

 

Intervention de Guy POITEVIN président du District de l’Allier :  
 

                       A chaque fois que je peux j’essaie d’être parmi vous même si quelques fois j’essuie quelques 

critiques de la part d’arbitres ou autres mais j’ai toujours répondu présent à vos rendez-vous. C’est vraiment 

avec plaisir que je suis donc là ce soir et je m’excuse par avance de ne pas rester au repas d’après assemblée 

car je dois rentrer auprès de mon épouse qui a quelques soucis de santé en ce moment. Je suis ici pour 

apporter le soutien des instances du District et de moi-même en particulier à l’UNAF mais aussi au corps 

arbitral dans son entier. On connait les difficultés que vous rencontrez sur les terrains, on pensait que le 

calme reviendrait mais apparemment cela n’en prend pas véritablement le chemin. Nous ne sommes 

malheureusement pas à l’abri d’un ou des idiots sur un terrain avec comme personne visée en premier 

l’arbitre. On constate également que d’autres sont victimes de certaines violences comme les joueurs et force 

est de constater que nous vivons dans une drôle de société. On imputait ces violences actuelles à la sortie du 

Covid mais nous pensons que le mal est plus profond. Je réaffirme ici que je continuerai à vous soutenir et 

serai toujours à vos côtés. Je tiens à vous féliciter pour la tenue de cette assemblée et de votre association en 

générale. J’ai bien noté que vos finances sont saines même si elles ne sont pas au niveau qu’elles devraient 

être après l’effet Covid et aux diverses manifestations que vous n’avez pas pu organiser. Vous savez bien 

entendu que nous avons toujours répondu présent lorsque vous aviez besoin d’un soutien financier lors de 

rassemblements dans le passé et que si cela devait être le cas dans les mois à venir, bien entendu avec 

l’accord de mon comité directeur nous pourrions de nouveau vous aider avec une aide exceptionnelle. 

Voilà, avant de terminer mon intervention nous rappelons que nous serons également à vos côtés pour le 

challenge en hommage à Pascal DE CASTRO comme l’année dernière. Avant de partir je suis également à 

votre disposition pour répondre à d’éventuelles questions que vous pourriez avoir envie de me poser. Et bien 

entendu pour toutes les questions auxquelles je ne pourrai pas répondre dans l’immédiat j’en prendrai note et 

je vous répondrai au plus vite. J’oubliai de vous dire que même si cela n’est pas en lien direct avec l’UNAF, 

les tee-shirts que le district devait à l’origine donner lors du stage des arbitres de début de saison sont arrivés 

et Alvaro pourra les distribuer aux arbitres concernés dès que possible. 

  Une information également au niveau des incivilités, le District a prévu de distribuer lors de l’assemblée 

des clubs des brassards que chaque éducateur présent sur le banc de touche devra mettre afin qu’il soit 

facilement repérable par l’arbitre et ainsi être le principal interlocuteur de ce dernier. Une autre mesure 

concernant les commissaires au terrain avec une affichette déterminant leur rôle exact dans le but 

d’améliorer la protection du corps arbitral. Je tiens également à vous féliciter pour la signature de la 

convention avec les procureurs de l’Allier car c’est une chose qui va dans le bon sens. Pour le moment le 

District n’a pas pris de décision dans ce domaine et vous être les pionniers à ce niveau. Pour les Districts très 

peu l’ont fait mais rien ne s’oppose à ce que nous allions dans ce sens dans le futur si le besoin s’en faisait 

sentir. 

Voilà, je ne vais pas être plus long et suis bien entendu à votre disposition si vous avez des questions. 

Merci beaucoup.  

 

 



Rapport du délégué juridique Richard AUJON : 

                       
  Mon intervention va être très rapide car j’ai déjà parlé de ce domaine dans mon rapport moral.  

Juste un rappel sur l’affaire de notre jeune arbitre ayant été soumis à un alcootest dans son vestiaire et où 

nous avions déposé plainte pour dénonciation calomnieuse. Malheureusement cette affaire s’est déroulée 

avant la signature de la convention ce qui peut expliquer la lenteur de la procédure. Néanmoins nous restons 

actifs pour relancer notre avocat et le parquet. 

Concernant la 2ème affaire en cours, nous attendons le jugement programmé le 5 janvier au tribunal de 

Montluçon en espérant un dénouement positif.    

 

Intervention d’Alvaro DE OLIVEIRA président de la CDA de l’ALLIER: 
  

            Bonsoir à tous. 

                     Je remercie le président Julien ALLIGIER pour l’invitation et c’est avec plaisir que j’assiste à 

votre assemblée générale. La CDA a de très bonnes relations avec l’UNAF depuis plusieurs années et 

j’espère que cela continuera. Nous défendrons bien entendu ce qui est défendable. Nous débutons cette 

saison avec un nombre d’arbitres insuffisant pour diverses raisons (médicales, indisponibilités etc….) ce qui 

pose problème pour couvrir toutes nos compétitions. C’est ainsi et nous devons subir ce fait. En fin de saison 

certains clubs risquent d’être en difficultés avec le statut de l’arbitrage. Quelques chiffres avec la FIA de 

février (8 nouveaux arbitres) et Août (8 arbitres également). Nous avons également présentés 9 candidats à 

la ligue début 2022 (7 reçus et 2 pré-ligue). La ligue AURA compte actuellement 2144 arbitres et 

actuellement notre département est le seul à maintenir son effectif soit 150 arbitres au niveau des 

départements de l’ex Auvergne. Une nouvelle FIA est prévue les 5,12 et 19 Novembre à TRONGET avec 

Jens RECHER et Lucas RABASTE comme formateurs et une autre en février 2023. La CDA a lancé un 

challenge pour récompenser un arbitre du DAF ayant amené le plus d’arbitres à l’arbitrage et la récompense 

sera un maillot dédicacé de Benoit BASTIEN arbitre international. 

Voilà ce que je pouvais vous dire et je vous souhaite une bonne saison.  

 

Intervention de Louis CLEMENT représentant la SR UNAF Auvergne-Rhône Alpes: 

 
             Bonjour à tous. 

     Aujourd’hui je prends la casquette de représentant de la section régionale AURA. Je suis comme vous le 

savez le représentant des arbitres au conseil de la ligue AURA ce qui me permettra également de répondre 

plus précisément au cas où vous auriez des questions. Jean Luc COMACLE m’a donc demandé de le 

représenter et je vais donc vous lire les quelques notes qu’il m’a fait parvenir. 

 

«  Bonsoir à tous, en ma qualité de président de l’UNAF Régionale j’ai été convié à votre rassemblement de 

début de saison par l’intermédiaire de votre président Julien ALLIGIER que je remercie de cette intention. 

C’est avec regret que je ne peux participer à votre assemblée retenu par mes obligations professionnelles. 

J’aurai aimé être avec vous aujourd’hui surtout après ce rendez-vous auquel j’ai participé le 23 Septembre 

dernier à ETROUSSAT. La voix de notre section régionale sera donc portée aujourd’hui par Louis 

CLEMENT qui a bien voulu me représenter et je l’en remercie également. Vous le connaissez bien en sa 

qualité de président de l’UNAF63 et comme représentant des arbitres au CD de ligue. Je voulais par sa voix 

vous adresser mes sincères salutations et vous dresser un rapide bilan des actions menées par votre UNAF 

régionale. La saison passée nous avons enregistré + 28% d’adhésions et atteint le chiffre de 1616 adhérents. 

Ce chiffre étant néanmoins un peu faussé suite à la prorogation des adhésions de la saison précédente suite 

au covid. A ce jour votre SD comptabilise 68 adhésions mais vous pouvez faire beaucoup mieux et on 

compte sur vous pour prêcher la bonne parole sur les terrains auprès de nos collègues qui n’ont pas fait le 

nécessaire. Concernant la communication, je vous invite à consulter régulièrement les informations publiées 

sur notre compte facebook UNAF AURA et les newsletters tout au long de la saison. Concernant la 

violence, celle-ci n’a pas épargné notre région et cela a commencé très tôt sur les terrains de notre ligue et de 

façon inédite et sournoise. En 2 WE durant le mois d’octobre sur vos terrains de l’Allier et chez nos amis de 

Haute Savoie 2 de nos collègues dont 1 jeune arbitre ont subi un test d’alcoolémie pratiqué par les forces de 

l’ordre dont 1 dans le propre vestiaire de l’arbitre. Dans les 2 cas les tests se sont avérés négatif mais 



imaginez un peu l’humiliation ressentie par nos collègues. Notre section régionale s’est immédiatement 

insurgée contre un tel manquement à l’éthique vis-à-vis de nos officiels et dans un communiqué rédigé le 18 

novembre nous avons demandé à nos instances de prendre des mesures de prévention et surtout des 

décisions nécessaires afin que cessent ces comportements inacceptables. Nous avons été entendus car notre 

président de ligue Pascal PARENT dans son discours d’ouverture de l’assemblée générale d’hiver a mis en 

garde solennellement l’ensemble des clubs présents. En 2ème partie de saison les phénomènes de violence et 

d’incivilité sur les terrains régionaux et départementaux ont connu une recrudescence. Dans un premier 

temps la Laurafoot a répondu à cette violence par la publication d’un communiqué du bureau plénier. Des 

consignes ont été passées à la commission de discipline régionale et à son président Pierre EYNARD afin de 

ne pas laisser passer des incidents graves. Malheureusement ce rappel à l’ordre n’a pas été suffisant et 

rappelez-vous notre collègue de DRÔME ARDECHE Stéphane MERLIN a été violemment agressé au 

visage le 27 Mars dernier à la 14’ d’un match de R2. Ce coup de poing violent porté au visage de notre 

collègue a eu de lourdes conséquences médicales. Il a eu un arrêt de travail avec ITT de 30 jours minimum. 

Cet incident a particulièrement ému les dirigeants de notre football régional. Notre section régionale a été 

conviée à la table ronde du 5 Avril avec toutes les commissions prévention, médiation, sécurité de la 

Laurafoot, réunion pilotée par Lilian JURY président délégué et Pascal PARENT président de la Laurafoot. 

Afin d’endiguer cette violence il a été demandé à l’ensemble des arbitres régionaux et départementaux 

d’arrêter symboliquement les rencontres des 9 et 10 Avril à la 14’ et cela pendant 5‘ . Une décision à 

laquelle nous avons bien entendu souscrit. Il s’agissait là d’une mesure destinée à faire prendre conscience à 

tous les acteurs du jeu et spectateurs que violences et incivilités n’ont rien à faire sur nos terrains mais 

également de témoigner notre solidarité envers notre collègue sévèrement agressé. Un dossier juridique a été 

ouvert et est accompagné par l’UNAF dans ses démarches auprès des tribunaux. Par ailleurs, la Laurafoot a 

également décidé de doubler toutes les sanctions prévues au barème disciplinaire pour les actes commis 

envers les officiels. Cette mesure s’accompagne de retrait de points automatique  à l’équipe du fautif et ce 

avec effet immédiat. La commission de discipline régionale a pris ses responsabilités en décidant d’une 

sanction sans précédent en infligeant au joueur violent qui avait asséné ce coup de poing une suspension de 

35 ans ferme. Quant à la sanction collective elle a été de 25 points de retrait au classement donc descente à 

la catégorie inférieure plus une forte amende. Le temps est ainsi arrivé où les sanctions se veuillent 

suffisamment dissuasives en faveur de la protection des officiels. Nos instances régionales nous soutiennent 

et on ne peut que se féliciter. Il faut bien entendu que ces sanctions se répercutent également au niveau de 

nos Districts. Concernant les indemnités aux arbitres nous avons sur ce sujet également été entendu. La 

grogne est montée dans le rang des arbitres puisque la situation s’est aggravée avec les prix du carburant à la 

pompe. Le barème kilométrique est calé sur celui de la FFF et n’a pas augmenté depuis 7 ans. Nous avons 

donc sollicité le président de la commission régionale de l’arbitrage Jean Marc SALZA ainsi que le 

président de la ligue Pascal PARENT et ce dernier est venu personnellement à notre réunion de l’UNAF 

Régionale le 26 mars lors d’une réunion de section régionale UNAF et la réponse de notre président de la 

ligue a été encourageante car le Comex ne maltraitait pas le sujet et rendra une décision très vite avant le 

début de la prochaine saison en vue d’une augmentation de ce barème et c’est bien ce qui a été fait. Le 

conseil de ligue a voté à l’unanimité une augmentation à partir du 1er juillet du barème kilométrique qui 

passe à 0,446 du km au lieu de 0,401 dans la foulée de celui de la FFF. Les indemnités des arbitres futsal 

très en retard, ont été également revalorisées. Concernant le rôle du représentant des arbitres nous avons 

fonctionné en étroite collaboration avec Louis CLEMENT notre représentant au conseil de ligue. Nous 

partageons d’excellentes relations. Louis a assisté de nombreux collègues en commission de discipline et 

heureusement a pu s’appuyer sur Bernard CHANTEMESSE et Richard AUJON quand cela a été nécessaire 

et je les remercie également. Concernant les résultats des examens d’arbitres fédéraux et classements 

arbitres régionaux,  nous ne pouvons que féliciter nos formateurs de ligue car les réussites sont nombreuses 

et je ne peux les citer tous mais vous pouvez en prendre connaissance dans notre dernière newsletter et sur le 

site web de la Laurafoot. Nous avons également une pensée pour  malheureusement tous ceux qui ont été 

relégués en catégorie inférieure et dont nous souhaitons qu’ils rebondissent la saison prochaine. Avant de 

conclure je voulais renouveler mes sincères félicitations à vos dirigeants notamment Julien et Richard qui 

ont su faire de cette journée du 23 Septembre dernier une journée exceptionnelle pour votre section 

départementale. En effet ce jour-là  les 3 procureurs de votre département, Mrs NEVEU, EYRIGNAC et 

PIQUES ont répondu favorablement à la demande de vos dirigeants pour cosigner une convention juridique 

inédite. Quelle chance d’avoir des interlocuteurs attentifs et soucieux de la situation actuelle de notre 

football départemental et en particulier du corps arbitral. Cela va faciliter nos échanges et conduire à des 



poursuites et réponses pénales adaptées aux situations rencontrées. Depuis ce jour important, vous pouvez 

continuer à diriger de manière sereine chaque rencontre vous sentant soutenus par les instances du district et 

par l’autorité judiciaire.  

    Désolé d’avoir été un peu long mais l’actualité le nécessitait. Je vous remercie de votre écoute et je vous 

souhaite une excellente saison avec tout le plaisir et l’envie nécessaire et bien sur une saison sans violence 

sur nos terrains »  

Jean Luc COMACLE, président de la SR UNAF AURA 

 

Boutique et Partenariat : 
 

           Julien ALLIGIER informe l’assemblée que nous avons rompu le partenariat avec INTERSPORT 

pour des problèmes récurrents de délais extrêmement long. De plus il fallait se déplacer sur MOZAC ou 

BELLERIVE pour récupérer les commandes ce qui devenait problématique. 

          Richard AUJON présente le nouveau partenariat signé avec EKINSPORT qui est de qualité au niveau 

délais et prix. Avant de se lancer dans l’inconnu nous avons attendu les retours des utilisateurs actuels de cet 

équipementier (CDA et arbitres en individuels). Ce partenariat n’est pas trop du gout de nos dirigeants 

nationaux qui sont en partenariat avec INTERSPORT mais nous devons voir l’intérêt de nos adhérents en 

local et nous avons la possibilité de garder notre indépendance ce qui est quand même assez logique. 

Nous avons lancé une promotion spéciale avec EKINSPORT pour des parkas à des prix super compétitifs et 

après seulement quelques jours de promo nous avons une commande importante qui se dessine. 

Patrice BERTHOMIER président de notre amicale du secteur montluçonnais a de son côté contacté 

l’équipementier POKEE SPORT car c’est l’équipementier du District mais à ce jour aucune réponse à sa 

sollicitation.      

Depuis la rupture de ce partenariat, le directeur national d’INTERSPORT nous a contacté et présenté des 

excuses pour le non-respect de notre partenariat et s’est engagé à revoir un nouveau partenariat dans le cas 

où nous voudrions revenir chez eux. Pour être franc nous ne sommes pas chauds pour revivre une expérience 

de ce type. 

Richard présente la promo Parkas à l’assemblée sachant que la date limite de commande est presque atteinte 

donc il faut se décider rapidement pour ceux qui désirent commander.  

 

Divers :  
        Richard AUJON présente la vidéo de présentation de l’UNAF adaptée à notre section départementale et 

que nous pourrons diffuser lors de formations d’arbitres ou tout autre rassemblement. 

 

Parole à l'assemblée: 

 
• Vincent MEUNIER demande au bureau la situation à ce jour vis-à-vis du problème 

rencontré lors du dernier challenge Petit par notre section départementale.  

➢ Julien répond que nous serions suspendus d’après les échos pour 2 années dont 1 avec 

sursis par la commission nationale. Même si cette décision est très injuste car une seule 

version des faits a été retenue il faut s’y plier. Nous avions refusé de participer à une visio 

pour exposer les faits réels et nous avons sans doute eu tort car cela n’a pas plaidé en 

notre faveur. Nous trouvions tellement injuste d’avoir été mis en cause avec la 

responsabilité à 100% sur notre dos avec une instruction à charge que nous ne voulions 

pas participer à ce simulacre de jugement.   

➢ Louis CLEMENT, au nom du président de la SR UNAF AURA Jean Luc COMACLE 

rappelle que ce dernier n’est pas intervenu dans cette affaire car il laisse sa SD UNAF03 

défendre ses intérêts et ne veut surtout pas prendre position contre une section 

départementale qu’il apprécie et avec qui il entretient des rapports très conviviaux.  Le 

challenge PETIT est du domaine du national et pas de la section régionale.  

➢ Richard AUJON, présent à ce challenge fait remarquer que de victime au départ on se 

retrouve sur le banc des accusés ce qui est quand même assez cocasse.  

➢ Guy DEPALLE est surpris que l’UNAF Nationale, non organisatrice de ce tournoi puisse 

juger des faits de ce même tournoi. Que le national sous prétexte de donner une 

subvention aux organisateurs puisse juger des faits internes au tournoi est quand même 



discutable….  Guy explique ensuite l’histoire de la création à l’origine de ce tournoi qui 

était une manifestation étrangère à l’UNAF pendant des dizaines d’années. Je vous 

signale que la FFF donne une subvention à l’UNAF et je serais surpris que cette même 

UNAF accepte que la FFF vienne se mêler d’une affaire interne à l’UNAF sous prétexte 

qu’elle donne une subvention. A ce jour nous serions suspendus sans qu’aucun motif ne 

soit motivé ce qui est quand même surprenant. 

➢ Richard AUJON rappelle que notre section départementale se réserve le droit d’aller plus 

loin car nous ne pouvons accepter de telles accusations alors qu’à l’origine la section 

régionale qui nous met au pilori est à l’origine du problème en amont.  

 

• Patrice BERTHOMIER, après avoir rappelé que l’UNAF doit être capable d’organiser  des 

manifestations sans demander systématiquement une subvention au District, demande au 

président Guy POITEVIN quand la décision d’accrocher au sein du District le portrait de 

notre regretté Pascal DE CASTRO.   

➢ Le président répond que cela sera fait très prochainement. 

 

• Patrice BERTHOMIER demande des précisions sur le nouveau brassard éducateur mis en 

place cette saison notamment sur le but escompté par cette initiative. 

➢ Le président Guy POITEVIN signale que cette décision vient de la ligue AURA et doit 

permettre aux arbitres de tout de suite cibler le coach officiel de l’équipe présent sur le 

banc.   

 

• Patrice BERTHOMIER regrette l’absence du président de la commission de discipline car 

il avait plusieurs questions à lui poser notamment sur des faits récurrents.  

➢ Le président Guy POITEVIN rappelle qu’il laisse libre choix aux personnes invitées du 

District de venir ou non mais que de toute façon la commission est seule décisionnaire des 

décisions et qu’il la laisse travailler sans intervenir.   

➢ Alvaro DE OLIVEIRA, en tant que membre également de la commission de discipline 

répond en partie à Patrice en expliquant que la commission travaille sur la base des 

rapports reçus pour chaque affaire et le rapport de l’arbitre étant primordial lorsqu’il est 

clair.  

 

• Patrice BERTHOMIER souhaiterait qu’on remette au gout du jour une affichette à la 

buvette de chaque stade comme par le passé. Cette question avait d’ailleurs été évoquée ici 

même l’année passée et il faudrait qu’on avance. 

➢ Le président Guy POITEVIN signale que nous ne pouvons pas mettre n’importe quoi sans 

faire valider en amont par les instances nationales mais effectivement dans le cas où il y 

aurait accord il n’y voit pas d’objection.   

 

• Jens RECHER demande les manifestations prévues dans les mois qui viennent 

➢ Richard AUJON répond qu’il y a nos traditionnelles grilles de dindes dès à présent à 

vendre et il en a d’ailleurs amenées aujourd’hui pour ceux qui en veuillent. 

➢ Julien ALLIGIER rappelle également qu’un concours de belote est programmé sur le 

secteur montluçonnais ce qui est confirmé par Patrice BERTHOMIER courant janvier, 

date à définir mais on s’achemine vers la date du dernier WE de janvier à CERILLY si 

nous trouvons un accord avec le club. 

➢ Le tournoi Pascal DE CASTRO sera surement programmé en fin de saison et non en 

début de saison comme cette année et la participation d’une équipe de l’UNAF est 

fortement souhaitée. Julien ALLIGIER œuvrera dans ce sens auprès de notre responsable 

de l’équipe.  

 

Remises de récompenses: 
Une médaille d’argent de l’UNAF Nationale est remise à : 

o André CROUZIER 

 



                  Une médaille de Bronze de l’UNAF Régionale est remise à :  

o Alvaro DE OLIVEIRA  

 

                  Une médaille d’Argent régionale de l’UNAF Nationale à : 

o Julien ALLIGIER. 

 

Avant de clôturer l’assemblée, le président Julien ALLIGIER procède à la remise de petits 

cadeaux aux personnalités invitées présentes.    

 

Clôture de l’AG par le président de l’UNAF 03 Julien ALLIGIER 

Julien ALLIGIER remercie les personnalités présentent à notre assemblée et notamment celles 

qui nous accueillent ici même à SAINT SORNIN. Merci pour l’apéritif offert conjointement 

entre l’UNAF et la Mairie.  

 

Bonne fin de soirée à tous     

 

 

 

Le président de l’UNAF 03                  Le secrétaire général de l’UNAF 03  

Julien ALLIGIER                                 Richard AUJON         

                                             


